
LEÇON 3           13 - 19 juillet 

 

La Parole, fondement de tout réveil 

SABBAT APRÈS-MIDI 

Etude de la semaine: Ps 119.50, 74,116; He 4.12; 1 L 3 ; Jn 5.39 ; He 4.1, 2;                      

Ac 20.27-32.  

Verset à mémoriser: « Prends en main ma cause, et rachète-moi! Fais-moi vivre 

selon ta parole.» (Ps 119.154, Darby) 

 Tout comme l'étude approfondie de la Bible a donné autrefois naissance à des mouvements 

de réveil, nous sommes convaincus de la survenue des mêmes événements dans les 

derniers jours. Le Saint-Esprit se répandra sur toute une génération de chrétiens 

adventistes engagés qui auront découvert la volonté de Dieu dans sa Parole et souhaitant 

ardemment la proclamer au monde.  

Ils auront puisé dans sa Parole grâce, force et espérance; ils y auront découvert face à face 

les attraits incomparables du Christ. Dieu honorera leur consécration en répandant son 

Esprit avec abondance et le monde entier sera illuminé de la gloire du message des trois 

anges. Le Saint-Esprit se répandra sans limites et l’Evangile sera annoncé jusqu’aux 

extrémités de la terre. Alors, Jésus reviendra (Mt 24.14). 

Cette semaine, nous verrons le rôle joué par la Bible dans les réveils et comment elle 

transforme ceux qui s’abandonnent avec foi et obéissance à ses préceptes et à ses vérités.  

 

* Etudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 20 juillet. 

 

 

 

 



DIMANCHE 14 juillet 

Revivifié par la Parole 

Dans les versets proposes, notez chaque requête de David et las circonstances qui l’ont 

conduit à cette démarche.  

Ps  119.25 (requête)  

(Circonstances) 

  
Ps 119.107 (requête) 

(Circonstances)  

Ps 119.153,154 (requête)  

(Circonstances)  

Dans les Psaumes, David évoque les bénédictions reçues grâce à la Parole au 

cours de sa vie. Prêtez attention aux versets suivants, tirés du Psaume 119, et 

choisissez le terme qui, dans chacun d’eux, résume le mieux les bénédictions 

découvertes par le psalmiste dans la Parole: Ps 119.50, 74, 116, 130, 160, 169,170.  

David puisait force et courage dans la Parole. Il y trouvait espérance et directives divines, 

La Parole de Dieu éclairait son esprit obscurci (Ps 119.130). Elle nourrissait son cœur 

affamé et étanchait la soif de son âme (Ps 119.81). Quand Saül cherchait à le tuer, David 

s’accrochait à la promesse de délivrance divine (Ps 34.5). Tourmenté par la culpabilité après 

son adultère avec Bethsabée, il s’est réclamé de la promesse du pardon de Dieu                              

(Ps 32.1, 2). Troublé par l’avenir, il s’accrochait à la promesse selon laquelle Dieu le 

guiderait (Ps 32.8). Il s’est exclamé avec jubilation: « Ce que tu as dit me fait vivre »             

(Ps 119.50). Un réveil a pour fondement la vie nouvelle que l'on découvre dans la Parole de 

Dieu.  

Comment puiser espérance, force, assurance et lumière dans la Parole de Dieu ? 

Comment vivre une expérience plus profonde avec le Seigneur en apprenant à le 

connaitre comme il se révèle dans la Bible?   

 

  



LUNDI 15 juillet  

La puissance créatrice de la Parole 

Lisez He 4.12. Oui, la Parole de Dieu est « vivante, agissante, plus acérée 

qu’aucune épée à deux tranchants », pénétrant jusqu’au plus profond de l’être. En 

quoi la Parole de Dieu est-elle vivante?  

En quoi la Parole de Dieu diffère-t-elle des conseils intelligents d’un enseignant, 

pasteur ou conseiller avisé? Que nous enseignent les textes suivants sur sa 

puissance Ps 33.6, 9; He 11.3; 2 Tm 3.16, 17. 

Un conseil humain plein de sagesse a de la valeur. Qui d’entre nous na pas été secouru par 

le conseil d’autrui ? Cependant, les conseils des êtres humains n’ont pas le pouvoir de 

transformer comme peut le faire la Parole de Dieu. Celle-ci est un agent de transformation 

vivant, dynamique et puissant. Il y a dans la Parole écrite la même puissance que dans la 

Parole prononcée à la création. Quand on accepte par la foi les commandements et 

promesses de Dieu, on reçoit de l’Esprit saint l’énergie nécessaire à l'accomplissement de la 

volonté du Christ.  

« L’énergie créatrice qui appelle les mondes à l’existence jaillit de la Parole de Dieu. Cette 

Parole communique la force, engendre la vie. Chaque prescription est une promesse qui 

apporte la vie divine à qui l’accepte de toute sa volonté et la reçoit dans son âme. La Parole 

de Dieu transforme le caractère et recrée l’homme à l’image de son Seigneur. »  

— Ellen WHITE, Education, « Culture mentale et spirituelle », p. 142.  

Une lecture épisodique de la Parole de Dieu produit rarement un réveil spirituel. Etudier la 

Bible pour prouver qu’on a raison ou pour convaincre que l’autre fait erreur n’alimente 

guère la vie spirituelle. Un changement survient lorsqu’on lit la Parole dans un esprit de 

prière, en demandant au Saint-Esprit de nous faire ressembler davantage à Jésus. Une 

réelle transformation a lieu quand on demande au Dieu de la création de nous re-créer à 

son image. Nous changeons lorsque les enseignements de Jésus dans les Écritures 

deviennent partie intégrante de notre vie et que nous vivons « de toute parole qui sort de là 

bouche de Dieu » (Mt 4.4).  

En quoi la Parole de Dieu a-t-elle transformé votre vie? Dans quels domaines 

avons-nous besoin de voir plus de changements?  

  



MARDI 16 juillet 

Jésus et la Parole 

En quoi le rôle de la Parole et celui de l’Esprit de Dieu sont-ils semblables Lisez               

Jn 5.39; 16.14, 15. 

La Parole de Dieu et le Saint-Esprit rendent témoignage de Jésus. L’Esprit conduit à vivre 

une expérience plus profonde avec Jésus à travers sa Parole. L’objectif du Saint-Esprit, lors 

d’un réveil, n'est pas de se manifester en premier lieu par des signes et des prodiges 

surnaturels, mais d’exalter Jésus par la Parole. Le baptême de l’Esprit n’est pas l’obtention 

d'une puissance permettant d’accomplir de grands miracles, mais la puissance de Dieu pour 

transformer notre vie — objectif premier d’un réveil et d'une réforme.  

La Parole de Dieu est le fondement de tout réveil authentique. Notre expérience découle de 

la façon dont on la comprend. Louange et adoration naissent dans l’esprit imprégné de la 

Parole. Une vie transformée est la plus grande preuve d'un réveil authentique. 

Même si des sentiments positifs, s’exprimant par la louange, accompagnent un réveil, ils 

n’en sont pas le fondement. Tout prétendu réveil fonde uniquement sur les sentiments ou 

l’expérience est superficiel au mieux, illusoire au pire, une apparence de spiritualité et non 

une sainteté authentique. Quand un réveil se fonde sur la Parole de Dieu, il est durable, 

transforme notre vie et la vie de notre entourage. 

Le récit où Jésus apparait aux deux disciples sur le chemin d’Emmaüs révèle le rôle initial 

joué par la Bible dans un véritable réveil. Ces compagnons du Christ étaient dans une 

grande confusion. Progressivement, cependant, Jésus « leur fit l’interprétation de ce qui, 

dans toutes les Ecritures, le concernait » (Lc 24,27). Il leur a rappelé les prophéties de 

l’Ancien Testament sur le Messie. Il aurait pu faire un miracle pour révéler son identité ou 

montrer les cicatrices de ses mains. Il ne l'a pas fait. Au lieu de cela, il leur a donné une 

étude biblique. 

Notez la réaction des disciples lorsqu’ils repensaient à ce qui était cc jour-là: « Notre cœur 

ne battait-il pas en nous, lorsqu’il parlait en chemin et nous ouvrait le sens des Ecritures ? » 

(Lc 24.32). Quel bel exemple de réveil!  

Pourquoi ne pouvons-nous pas nous fier à nos sentiments ? En quoi peuvent-ils 

nous tromper? Quel est leur rôle lors de notre cheminement avec le Seigneur, et 

quel n'est pas leur rôle?  



 MERCREDI 17 juillet 

Réveil, foi et Parole  

 

Evoquant l’époque précédant son retour, Jésus a déclaré: « Mais quand le fils de l’homme 

viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? »  (Lc 18.8,). Il est certain que la foi diminuera 

dans les derniers jours. 

Comment définir la foi biblique ? Avoir la foi, est-ce croire que Dieu accordera tout ce que 

nous voulons ? La foi est-elle centrée sur nos désirs Est-ce demander à Dieu ce que nous 

voulons et avoir la certitude que nous allons l'obtenir à condition d’y croire très fort?  

Nous devrions connaitre la réponse aces questions de rhétorique, n'est-ce pas ? 

La foi, la foi véritable est toujours centrée sur la volonté divine et non propres désirs. Avoir 

la foi, c’est placer sa confiance en Dieu, croire en ses promesses et agir selon sa Parole. La 

foi s’approfondir dans l’écoute de la Parole de Dieu et dans sa mise en pratique (Rm 10.17; 

Jc 2.17, 18). Ouvrir son esprit aux enseignements de la Parole construit la foi obéir à Dieu 

— même si cela s’oppose aux désirs personnels — prépare à recevoir la plénitude de la 

puissance de l’Esprit.  

Pourquoi certaines personnes retirent-elles seulement peu de bienfaits de la 

lecture de la Bible? He 4.1, 2. 

L’expérience spirituelle est ravivée quand on accepte et proclame la Parole par la foi. On ne 

retire que peu de bienfaits d’une lecture hâtive de la Bible, faite par obligation ou devoir. 

C’est en intériorisant notre lecture et en permettant aux enseignements bibliques de 

façonner nos pensées et notre vie que nous serons transformés.  

 

Comparez la foi du centurion romain, du paralytique a Bethesda et des disciples 

sur la mer de Galilée déchainée (Mt 8.8-10; Jn 5.6-9 Mt 14.29-33). Que nous 

apprennent ces récits?  

La foi ne grandit pas seulement à la lecture ou à l’écoute la Parole de Dieu mais lorsqu’on se 

réclame de ses promesses à que l'on croit en l’application de ses paroles à soi-même. Dieu 

donne à chacun de foi. C’est l’un des dons du ciel (Rm 12.3). Lorsqu’on met en pratique la 

foi placée par Dieu dans notre cœur, celle-ci ne peut que croitre.  



JEUDI 18 juillet 

La Parole, gardienne et protectrice lors des réveils 

Le Saint-Esprit a puissamment inspiré les enseignements et les prédications de l’apôtre Paul 

lors de la fondation de l’Eglise chrétienne d’Ephèse. C’était une ville d’environ deux cent 

cinquante mille habitants. On la considérait comme le plus vaste marché d’Asie. Tandis que 

les bateaux apportaient des marchandises de toute l’Asie, les gens s’agglutinaient à Éphèse 

pour acheter de la soie raffinée, des joyaux rares, des épices parfumes, des tapis tisses à la 

main, des objets d’art d’une exquise beauté et des aliments exotiques. C’était aussi le 

centre du culte de la déesse Diane et la future résidence de la célèbre bibliothèque de 

Celsus, avec ses douze mille volumes. La ville possédait un magnifique amphithéâtre de 

quinze mille places. Il accueillait de grands concerts et des productions théâtrales. La 

promiscuité sexuelle était quelque chose de courant. S’il existait un lieu guère propice à 

l’implantation et au développement du christianisme, c’était bien Éphèse.  

Lisez Ac 20.27-32. Quelle était la priorité de Paul à propos des croyants d’Ephèse? 

Quels conseils a-t-il donnés aux membres de cette Eglise? Quel rôle a-t-il attribué 

à la Parole de Dieu?  

Penchez-vous sur les textes suivants 1 P 1.22, 23; Jc 1.21, 22; 1 Jn 2.14. Résumez 

les enseignements de Pierre, Jacques et Jean par rapport à l’influence de la Bible 

dans la vie du chrétien. Remarquez, notamment, leur enseignement à propos de 

l’impact de la Bible sur la vie spirituelle.  

Qu’est-ce que les textes ci-dessus ont de semblable au sujet du rôle de la Parole 

de Dieu ? Pourquoi la Parole est-elle au cœur de tout réveil spirituel, à la fois sur 

les plans personnel et collectif?  

 

 

 

 

 



VENDREDI 19 juillet  

Pour aller plus loin: « "A la loi et au témoignage Si on ne pane pas ainsi, c’est qu’il 

n’y aura pas d’aurore pour le peuple” » (Esaïe 8.20). Ce passage attire l’attention du 

peuple de Dieu sur les Ecritures comme protection contre l’influence des faux docteurs et de 

la puissance trompeuse des esprits des ténèbres. Satan utilise tous les stratagèmes 

possibles pour empêcher les hommes d’accéder à la connaissance de la Bible, dont les 

dames déclarations dévoilent ses tromperies. A chaque réveil de l’œuvre de Dieu, le prince 

du mal redouble d’activité. Il jette maintenant toutes ses forces dans sa lutte finale contre le 

Christ et ses disciples. La dernière grande illusion va bientôt se manifester. L’antéchrist va 

réaliser ses prodiges sous nos yeux. La contrefaçon ressemblera de si près à ce qui est 

authentique qu’il sera impossible de distinguer l’une de l’autre, sinon par les Saintes 

Ecritures. C’est par leur témoignage qu’il faut éprouver toute déclaration et tout miracle.  

Ceux qui s’efforcent d’obéir à tous les commandements divins devront subir l’opposition et 

la moquerie. Ce n’est qu’en Dieu qu’ils pourront subsister. Pour pouvoir supporter l’épreuve 

qui les attend, ils doivent comprendre la volonté de Dieu telle qu’elle est révélée dans sa 

Parole. Ils ne peuvent l’honorer qu’en ayant une conception exacte de son caractère, de son 

gouvernement et de ses desseins, et en agissant en accord avec ceux-ci. Seuls ceux qui ont 

fortifié leur esprit par les vérités de la Bible tiendront ferme pendant le dernier grand conflit. 

»  — Ellen WHITE, Le grand espoir, « Les Écritures, notre sauvegarde », p. 435.  

A méditer 

• Analysez avec soin la citation d’Ellen White ci-dessus. Quel rôle                    

attribue-t-elle à la Parole de Dieu, notamment dans le contexte des derniers 

jours et des ultimes tromperies ? Réfléchissez aux implications de ce 

passage: « La contrefaçon ressemblera de si près à ce qui est authentique 

qu’il sera impossible de distinguer l’une de l’autre, sinon par les Ecritures. » 

Qu’est-ce que cela montre sur la nécessité de prendre soin de ne pas juger 

de la vérité uniquement en se fondant sur ses expériences et ses sentiments 

personnels?  

• Au cours de la semaine, nous avons lu Jc 1.22, où il est conseillé de mettre 

la Parole en pratique. Qu’est-ce que cela signifie et pourquoi est-ce là 

quelque chose d’essentiel si on vent vivre un réveil authentique? Pourquoi 

est-il beaucoup plus facile de lire des choses sur la foi, de l’enseigner et 

d’en parler que de la vivre? Repensez à votre semaine: dans quelle mesure 

avez-vous mis la Parole en pratique?  


